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試探性鬆綁頻現 樓市政策或轉向
13城政策微調 放寬多於收緊

香港文匯報訊 （記者張豪上海
報） 近日A股雖然疲軟，但外資
未有停止流入，昨天北向資金當日
淨流入78.84億元(人民幣，下同)，
已經連續21個交易日淨流入，累計
淨流入逾770億元。值得一提的
是，北向資金持續看好內地消費
股，外資持有美的集團（000333
SZ.）流通股比例已接近 30%上
限。

北向資金看好內地消費股
據深交所信息，截至 12 月 10

日，外資持有美的集團比例已達
27.51%，而按規定外資持有A股個

股比例上限為30%，當持有比例達
到28%時，港交所將不再接受買
盤，屆時外資在港交所只能賣不能
買，港交所會發公告。由於無法繼
續買入，MSCI和富時羅素、標普
指數等會相應地從指數中剔除相關
個股。

茅台成海外公募基金次重倉股
機構人士指出，外資增持美的集

團再次逼近上限的背後，是外資對
內地消費股的持續看好，並認可其
高估值邏輯。與此同時，北向資金
的持續流入已令其在很多核心資產
個股中持股比例高於公募基金。據

美國證監會信息，海外公募基金中
持有貴州茅台最多的基金是美國長
線投資機構資本集團，其9月末持
有貴州茅台市值達 60.5 億 元
（8.595億美元），是其必需消費
中的第二大重倉股。
從持股量佔流通盤比例看，從近

日滬股通和深股通成交居前的個股
中，北向資金的持股比例大都超過
了公募基金三季度末的持股比例，
北向資金對格力電器、恒瑞醫藥、
五糧液、海康威視、貴州茅台、美
的集團、中國國旅、海螺水泥這8
隻股票的持股佔流通股比例均比公
募基金高出10個百分點以上。

近期各地樓市調整動作相對密集
起來。從掛鈎引進人才鬆綁樓

市來看，12月1日武漢將落戶年齡作
了進一步放寬，博士、碩士落戶不受
年齡限制，普通高校本科畢業年齡由
35歲放寬至40歲，專科畢業及非普
通高校本科學歷年齡由30歲放寬至
40歲。12月11日，鄭州同樣放寬落
戶條件，租房滿1年、社保滿6個月
即可入戶。

多城續放寬人才落戶年齡
還有城市在局部地區、局部物業的
購買和出售方面作出解綁，12月 2
日，深圳深汕合作區購房鬆綁，合作
區內家庭可以購買2套住宅，此外深
汕合作區所購商品房不受深圳其他區
住房套數影響，深圳其他區購房亦不
計入合作區購房範疇。

12月10日，據江蘇省張家港市房產
交易中心工作人員透露，該地區的住
房不滿兩年可以直接過戶，沒有限售
要求，而兩年前該市明確規定，未滿2
年的商品住房新房、二手房均不得出
售。
目前來看還沒有哪個城市敢全面放

開限購，但張家港對全市限售的鬆
綁，釋放了一個極為明顯的信號。不
過戲劇性的是，張家港在表示取消限
售的隔日，又恢復了限售政策，使得
重磅鬆綁變為「一日遊」。

張家港限售鬆綁「一日遊」
據不完全梳理，四季度內，包括上

海、深圳、南京、寧波、佛山、成
都、黑龍江、馬鞍山、江西、張家
港、鄭州、武漢、長沙等地，至少已
經有13個城市對樓市進行了調整。不

過政策是有鬆有緊，除上述12月鬆綁
城市外，成都解除了高新南區居民的
限購；佛山、上海、南京等地則以人
才模式開放購房。收緊監管的則有黑
龍江禁止房企貸款拿地，長沙明確商
品住房平均利潤率6%至8%，江西、
寧波則決定規範房地產市場秩序。
對於12月各城不同的放鬆動作，易

居研究院智庫中心研究總監嚴躍進認
為，基於人才導入而給予的政策微
調，不代表限購政策的鬆綁，僅旨在
促進交易的活躍。深圳的局部調控，
亦體現市場靈活調控的導向，符合
「一城一策」的思路。張家港的限售
鬆綁「一日遊」，則說明市場存有躁
動，不過各地方政府在政策調整方面
實際上還是有各種顧慮，都不太願意
在鬆綁方面「打響第一槍」，也能從
中窺探出政策調整方面依然是以穩定

操作為導向。

不排除後續政策有拐點
不過鬆綁的確給市場預期帶去變

化，嚴躍進認為，張家港限售政策的
調整，若是根據當前內地房地產市場
的走勢，實際上政策稍微放鬆也是符
合預期的。深圳的局部鬆綁亦可能會
對市場預判產生影響，這或會強化後
續內地整體市場政策放鬆的判斷，尤
其是會被認為政策底部逐漸形成，不
排除後續政策有拐點。
另據中指研究院11月發佈的《中國

房地產政策報告》來看，在「一城一
策」背景下，堅持房住不炒依然是主
基調，各地方要繼續堅持以穩地價、
穩房價、穩預期為總體目標，持續加
強調控抑制投機性需求，多措並舉以
滿足合理自住需求。

香港文匯報訊 （記者丁春麗濟南報道）
青島市直接融資規模再創新高，青島港國
際、青島銀行、青島農商銀行、海爾生物醫
療等9家企業相繼上市過會，境內外上市企業
數量達到51家，市值超過6,500億元人民幣，
其中主板上市企業數量達到39家。

目前，青島在證監會排隊企業5家，在證監
局輔導企業12家，儲備重點擬上市企業118
家。
上半年，該市新增上市企業實現首發融資

超過 81 億元，首發融資額位居內地第三
位。

據不完全統計，青島目前在談的、有實質
合作意向的創投風投機構項目數量260多家，
其中包括中航資本、中車資本、國家電投、
鼎暉資本等。另有歐洲、美國、日韓、東南
亞、俄羅斯等國際創投機構擬來青島開展股
權投資。

香港文匯報訊 （記者倪夢璟上海報道）
第八屆全球物聯網峰會正式在滬落下帷幕，
上海市經信委電子信息產業處處長徐慧泉在
會上透露，上海已成為內地芯片產業鏈最
全、綜合能力最強的地區，2019年滬芯片產
業總體銷售收入料達到1,700億元（人民幣，
下同），產業規模約佔內地的22%。
徐慧泉表示，上海還在5G基帶芯片、處理

器芯片、NB-IOT芯片、藍牙鏈接芯片等物聯

網核心基礎芯片領域均取得了突破，企業數
量和產品質量均位列內地前列。

推動5G產業 佈局8K創新鏈
據介紹，上海正推動5G產業發展和創新應

用，發揮網絡先行，場景豐富，人才匯聚的
優勢，積極參與國際技術研發試驗測試和5G
的商用佈局。
同時，上海還將積極佈局超高清視頻產業

的發展。徐慧泉表示，目前從圖片向視頻甚
至高清視頻的趨勢，未來5G信息進一步完善
之後，網絡上傳輸的將會是超高清的信息資
源。
上海將以超高清視頻的核心芯片設備為技

術突破口，以超高清內容為抓手，佈局8K的
創新鏈。積極支持智能傳感器、汽車電子、
醫療健康電子等核心電子信息的新方向和創
新發展。

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）萬科
物業與戴德梁行昨簽約成立合資公司，在大中華
區整合商業物業及設施管理服務。新公司公司名
為「萬物戴德梁行資產服務有限公司」，覆蓋
80多個大中華區城市的商業物管和設施管理的
項目，管理物業項目超1,000個，員工人數逾2
萬人。
萬科集團合夥人，物業集團首席執行官朱保全

表示，雙方合作不僅是業務整合，更是優勢資源
的聯盟。新公司集中了股東方的各自優勢，將持
續提升其在大中華區的引領地位。
新公司管理層分別來自雙方團隊，首席執行官

將由原戴德梁行大中華區資產服務部主管葉世源
擔任，首席財務官將由原萬科物業政企商業服務
事業部管理合夥人莫凡出任。

香港文匯報訊 （記者李昌鴻深圳報道） 深圳
市住房和建設局昨日對外表示，深圳已取消2018年
「深四條」出台的商務公寓「只租不售」的政策限
制，並已於11月起執行。此舉無疑對許多公寓產品
帶來很大的利好，有利保障許多開發商資金流動性
和方便套現。對於市場的影響，美聯物業全國研究
中心總監何倩茹認為，由於公寓建設需要時間，供
應增加是一個比較長的過程，因此市場很容易消化
此項政策，不會導致公寓再度受到瘋狂炒作。
2018年7月31日深圳出台「深四條」調控政策，

其中規定：開發商在各類新供應用地（含招拍掛、
城市更新、徵地返還用地等）上建設的商務公寓只
租不售。深圳市住房和建設局表示，之所以規定商
務公寓「只租不售」，原因在於該政策抑制了部分
城市更新項目的活躍度，長期看利於增加商品房供
給，短期看不利於可售商務公寓銷量。

長效政策 短期影響料有限
此次深圳取消商務公寓「只租不售」政策的影

響，據深圳市住房和建設局監測市場反應，開發商
反映正面，但因該政策是相對長效的政策，對短期
商品房銷售雖然利好但影響有限。
何倩茹認為，2018年出台新建商務公寓只租不售

政策的背景，是因為商務公寓市場在住宅市場限購
之後出現炒風，價格上升較快，為保持市場的穩定
發展，政府才推出該項政策。但來到2019年，由於
整體市場變得更加平穩，而且限制房企出售商務公
寓，會極大地打擊他們建設的積極性，再加上深圳
未來以城市更新為主，工改商、商改商佔比較多，
因此為了保障舊改的順利完成，調整此政策還是非
常必要和合適的。
而對於市場的影響，她認為會比較小，首先由於

建設需要時間，供應增加是一個比較長的過程，至
少需要3年的時間周期，因此市場很容易消化此項
政策。

香港文匯報訊 （記者倪夢璟上海報
道） 儘管國產芯片概念股走強，北向
資金淨流入達到近80億元（人民幣，
下同），但上證綜指昨日依然小幅收跌
止步8連陽。雖然指數表現疲弱，但外
資仍繼續北上買入A股，當日借道滬港
通、深港通流入的北上資金總計約79
億元(人民幣，下同)。

半導體板塊領漲
滬深兩市小幅高開，之後走勢平淡。

截至收市，滬指跌 0.30%，報 2,915
點；深成指跌0.17%，報9,836點；創

業板指小漲0.16%，報1,720點。
行業板塊來看，半導體及元件、景點

及旅遊、新材料等漲幅較大，尤其上午
拉動盤面向上；通信設備、半導體及元
件、新材料三大板塊主力淨流入超過20
億元。
概念方面，網絡切片、5G、芯片概

念、集成電路等也是絕對的熱門，晶方
科技、耐威科技等多股漲停，不少行業
利好消息同時傳出，前有華為拿下德國
市場展現中國實力，又有消息指國際半
導體設備與材料協會稱全球半導體銷售
將在2021年創新高，並預計中國內地

將成為半導體設備的最大市場。而隨着
5G高峰到來，川財證券預計還將帶動
整個半導體行業高景氣度發展。

貴州茅台跌近2%
不過，滬深300主要消費指數尾盤急

挫，一度跌1.3%，在十大分類指數中
表現最差。貴州茅台創近兩周最大下
跌，跌1.9%；古井貢酒跌2.5%。
發改委發佈了關於改善節假日旅遊出

行環境促進旅遊消費的實施意見，旅遊
板塊應聲上漲，多股衝擊漲停。不過另
一方面，隨着非科創次新股的走弱，多

個次新股直線跌停，似乎為11月以來
較為低落的打新情緒再度「蒙上冰
霜」。

投資宜「聚焦」個股
和信證券指出，市場願買科技股的

「賬」，而北向資金連續20日淨流入
超過698億元意義重大，堅定看好科技
領域，建議投資者輕指數重個股，為接
下來的年報行情和跨年行情作足準備。
湘財證券則指大盤整體還是結構性行
情，僅少數板塊活躍，建議投資學會
「聚焦」。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上

海報道）今年四季度以來，內地

多城樓市在政策上作出調整，其

中不少是試探性鬆綁，尤其是12

月以來甚至有城市在「四限」

（限購、限售、限貸、限價）上

鬆綁，儘管之後又快速取消放

鬆，但仍對市場預期帶來影響。

業內人士指，目前樓市政策放鬆

的條件並不成熟，不過多地的相

繼鬆綁亦意味預期生變，市場或

會認為樓市底部政策逐漸形成。

萬科戴行組合資
拓商業物業管理

外資持美的集團流通股逾27%

滬指8連陽止步 80億資金續北上

滬芯片業規模佔內地逾20%

青島51企境內外上市 融資規模創新高
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■圖為雙方代表朱保全（右）和懷特（左）簽
約。 記者李昌鴻攝

■ 12 月 2
日，深圳深
汕合作區購
房鬆綁，合
作區內家庭
可以購買 2
套住宅。圖
為深圳一處
住宅小區。

資料圖片

■據深交所信息，截至12月10日，外資持有美的
集團比例已達27.51%。 資料圖片


